



Cholula encabeza Índice de Viabilidad Financiera Municipal

El Índice de Viabilidad Financiera Municipal evalúa las prácticas de los gobiernos municipales en la administración de sus finanzas

El **Índice de Viabilidad Financiera (IVFM)** elaborado por la empresa consultora de análisis económico y de finanzas públicas para estados y municipios, Aregional, evalúa los rubros de ingresos, eficiencia administrativa, equilibrio financiero y endeudamiento para otorgar una calificación, dentro de la escala de 0 a 100 puntos, a 86 municipios del país.

San Andrés Cholula obtuvo 77.5 puntos, calificación que lo posicionó en el primer lugar de la lista, seguido de Ciudad Juárez con 68.9 puntos, Querétaro con 68 y Salamanca con 67.5.

El IVFM destaca que los municipios que cuentan con una buena recaudación tienden a un mayor desarrollo y finanzas públicas más sanas.

El estudio realizado en 2012 y cuyos resultados se dieron a conocer a finales del año anterior, mostró que 23 de los 86 ayuntamientos evaluados destacan por su desempeño en viabilidad financiera rebasando los 50 puntos de calificación, mientras que los municipios restantes se sitúan por debajo de dicha puntuación.

Dentro de las fortalezas financieras de San Andrés Cholula se encuentra la suficiencia de recursos propios, pues de acuerdo a la Ley de Ingresos del municipio de San Andrés Cholula para el ejercicio fiscal de 2014, la demarcación ha mantenido un desempeño eficiente en su recaudación desde el año 2002 prueba de ello es que desde hace más de 10 años sus ingresos propios cubren más de la mitad de los ingresos netos del municipio, motivo por el cual el ayuntamiento de San Andrés Cholula ha financiado el gasto público (seguridad, infraestructura y servicios básicos) sin necesidad de recurrir al endeudamiento.

En 2015, únicamente a través de la recaudación del impuesto predial se pretende recolectar alrededor de 34 millones de pesos, equivalentes al 8% del Presupuesto de Ingresos para el ejercicio fiscal del año en curso que corresponde a 430 millones de pesos.

Por tal motivo, el ayuntamiento de San Andrés Cholula emprendió la campaña de cobro del impuesto predial, invitando a todos los habitantes del municipio a cubrir el pago predial correspondiente al año 2015 durante los meses de enero, febrero, marzo y abril, obteniendo un 10% de descuento, además de poder participar en el sorteo de un automóvil Jetta último modelo, 25 (Tv) Pantallas planas, así como 25 computadoras Lap Top que se llevará a cabo en el mes de junio de 2015.

Finalmente, cabe destacar que no solamente el IVFM ha otorgado una buena valoración a las finanzas del municipio, también la corporación financiera Fitch Raitings ha concedido la calificación de A positiva "A(mex)", la cual avala la calidad crediticia del San Andrés Cholula. Es decir que a través de la evaluación de las finanzas municipales realizadas por Aregional y Fitch Raitings, San Andrés Cholula es considerado como un municipio que cuenta con solvencia económica confiable en finanzas públicas capaz de enfrentar el desafío que implicará la caída del precio del petróleo en relación a los ingresos federales participables destinados a los municipios.